

Comunista que, en realidad, no era sino el propio Partido Comunista puesto que estaba formado por la mayoría de los militantes activos y los mejores de la Capital, ya que el interior estaba bajo la influencia de la obra confusionista de la mayoría y, no habiendo podido comprobar personalmente las cosas, se dejaba llevar de dirigentes que posponían a los intereses del Partido el interés de salvar a Rodolfo Ghioldi, como puede observarse en el caso de Contreras y Muñoz, dirigentes de las Federaciones Provinciales de Córdoba y de Santa Fe, que expresaran categóricamente que no tendrían inconveniente en expulsar a todos los demás miembros de la mayoría con excepción de Rodolfo Ghioldi, como podrán ver en el artículo de un militante del Partido que ha denunciado públicamente estos hechos, que por otra parte eran conocidos de una buena parte de los afiliados al Partido. Denunciando estos hechos al partido, la minoría envió a todas las agrupaciones el manifiesto que figura en los documentos.

El titulado ejecutivo ampliado

Es en esa situación que la mayoría resuelve efectuar el titulado Comité Ejecutivo Ampliado, que no era mas que una farsa, como lo han reconocido incluso delegado al mismo, como Francisco Muñoz, delegado de la provincia de Santa Fe. ¿Cómo se ha preparado ese Ampliado? Las cartas del compañero Carlos Lella⁷⁸⁹ que figuran al final, dan una idea de cómo se ha preparado ese Ampliado. La mayoría del Comité regional designaba delegados a partidarios de la mayoría, a pesar de que el ochenta por ciento de los afiliados de la Capital se habían pronunciado en contra de esa mayoría. Era el representante de la Provincia de Santa Fe, compañero Muñoz, en presencia del otro delegado de la misma Provincia, compañero Hernández⁷⁹⁰, y una buena cantidad de afiliados al Partido, quien declaraba que ese Ampliado no era mas que una comedia. Era la delegación de Córdoba que, haciendo suya la opinión de su miembro mas destacado, Contreras, de “salvarlo a Ghioldi”, concurría al Ampliado después de haber tolerado en silencio y justificando la propia desnaturalización de las resoluciones del Comité Regional de Córdoba, que había votado por la exclusión de la mayoría del Comité Central y cuyo voto se hacía constar a favor de la misma. Y así otros delegados también venían bajo impresión de que, mas que hacer cumplir normas elementales de organización sin los cuales no hay Partido posible, llevaban al propósito de tolerar y defender esas actitudes para salvar la responsabilidad de esa

⁷⁸⁹ No identificado. Es posible, que es pariente de Pablo Lellas, delegado argentino al Congreso Sindical Latinoamericano en Montevideo en mayo de 1929.

⁷⁹⁰ No identificado.